

Candidatures au CA d'Utopia 56 - 2024/2025

Au 30 octobre 2024, huit personnes ont fait parvenir leur profession de foi pour leur candidature au CA de l'association.

Christine Eon (Tina)
Cyrille Renard
Pierre Roques
Nikolai Posner (Niko)
Fanny Haddad
Sylvie Marcombe
Pauline Henot
Jeanne Dossat

1. Tina

Bonjour,
J'aimerais me représenter au CA .En temps qu'"ancienne " à Utopia pour défendre l'esprit de base d'Utopia.
Arrivée dans l'association début 2016 pour la construction du camp de Grande Synthe puis plusieurs périodes de bénévolat sur le terrain à Calais et alentours, copwatch, mab, distributions diverses .. la liste est longue.

Tina

2. Cyrille Renard

Bonjour,
Vous avez bien voulu me faire confiance lors de l'AG 2023 pour rejoindre le Conseil d'Administration d'UTOPIA 56, et comme je n'ai pas de raison de m'arrêter là , je vous propose de nouveau ma candidature pour un nouveau mandat.
Il me reste encore du chemin avant de bien comprendre tous les rouages d'UTOPIA et tous les enjeux et jeux d'acteurs autour de la question des « exilé.es », mais je pense être à minima efficace (parce que c'est mon job d'accompagner des structures de l'Economie Sociale et Solidaire) pour réfléchir et agir à une consolidation de l'association.
Solidifier UTOPIA 56 me semble primordial par les temps qui courent ; pour continuer à être encore plus efficace dans l'accueil des exilé.es et pour être plus résilient et résistant face à un Etat qui risque de nous être de plus en plus hostile en penchant vers l'extrême droite.
Aujourd'hui, mes projets familiaux et pro me donnent une certaine souplesse pour m'investir bénévolement sur une cause qui me tient à coeur, il serait irresponsable de ma part de ne pas saisir cette opportunité.... Et promis, cette année, j'irais aussi sur le terrain !

Cordialement

Cyrille RENARD

3. Pierre Roques

Bonjour à toutes et tous,

Après ces années au sein de l'association, j'aimerais pouvoir, à mon échelle, continuer à contribuer à son action. Désormais loin de la frontière franco-britannique où j'étais installé depuis 2018, j'aimerais mettre à profit ce nouveau temps libre pour pouvoir m'impliquer d'avantage auprès d'Utopia 56.

Si je souhaite renouveler mon engagement au sein du Conseil d'Administration, c'est aussi parce que j'ai passé beaucoup de temps sur le terrain à la frontière franco-britannique, en contact direct avec les réalités et les dynamiques liées aux personnes exilées de cette région. J'ai eu la chance de pouvoir assister quasi quotidiennement au travail remarquable des membres de l'association dans les antennes de Calais et Grande-Synthe, et j'ai pu comprendre les enjeux auxquels ils et elles sont confronté.es au quotidien, c'est pourquoi je souhaiterais continuer à mettre cette expérience à contribution.

C'est un vrai plaisir d'avoir pu observer la structure grandir et relever autant de défis année après année. J'aimerais beaucoup continuer à faire partie de cette aventure et accompagner sa progression. Le contexte politique étant ce qu'il est, il m'apparaît comme plus crucial que jamais de tenir bon et de ne pas renier nos valeurs.

Merci d'avance pour votre considération. Au plaisir de poursuivre ce chemin avec vous !

Pierre Roques

4. Niko

Chèr·es membres d'Utopia 56,

Je m'adresse à vous aujourd'hui avec le souhait de rejoindre le comité d'administration de l'association.

Mon aventure avec Utopia 56 a commencé en 2017, lorsque j'ai accueilli chez moi Ibrahim, un jeune mineur isolé originaire du Soudan. À l'époque, je terminais mes études en école de commerce tout en travaillant dans la peu fameuse "startup nation". En 2018, j'ai quitté mon poste pour partir à Lesbos en Grèce, où j'ai travaillé comme coordinateur des bénévoles dans un centre d'accueil de jour pour les personnes vivant dans le camp de Moria. Là-bas, j'ai été témoin de la violence extrême et de l'injustice des politiques migratoires européennes. À mon retour, il m'était impossible de reprendre mon travail là où je l'avais laissé ; j'ai donc consacré la majeure partie de mon temps entre l'hébergement solidaire et les maraudes de nuit avec Utopia 56.

En 2020, j'ai eu l'opportunité de rejoindre Utopia 56 en tant que coordinateur de la communication. Pendant quatre ans, j'ai accompagné la croissance de l'organisation au côté de personnes formidables, à l'engagement et au courage exemplaires. Dans ce rôle, j'ai toujours voulu « parler de ce que l'on voit avant de parler de ce que l'on fait », une approche qui, selon moi, a permis de construire une forte légitimité auprès du grand public, de nos partenaires et de nombreux médias.

Mon contrat salarié s'est achevé en juin 2024, pour me permettre de rejoindre ma compagne en Suisse. Cependant, je souhaite poursuivre mon engagement auprès d'Utopia 56 en rejoignant son comité d'administration. J'aimerais continuer à accompagner les équipes sur les questions de communication et de financement, en apportant, dans la mesure des capacités, de nouvelles idées et orientations.

Profondément convaincu de la nécessité d'un monde où toutes et tous soyons libres de circuler, je refuse de considérer cette perspective comme une utopie et c'est dans cet esprit que je souhaite continuer à m'engager.

Vive Utopia 56 et merci !

Niko

5. Fanny Haddad

Cher·e·s membres du CA,

Cher·e·s adhérent·e·s,

Par la présente je vous partage mon souhait de renouveler mon mandat d'administratrice pour Utopia 56.

Après avoir été bénévole sur le "pôle extérieur" (information, distributions, accompagnement d'hommes majeurs isolés) de l'antenne de Paris, j'ai ensuite été salariée dans une maison accueillant des MNA contestés.

Depuis 2021 je suis membre du CA et depuis 2023 coprésidente, ce qui m'a permis le plaisir de pouvoir continuer de travailler avec mes ancien·ne·s collègues et/ou coordinatrices.

Je suis particulièrement fière de la façon dont notre association a réussi à évoluer au cours de ces 6 années pour chercher à toujours mieux défendre les intérêts des personnes auprès de qui nous intervenons.

Les sujets d'orientation des missions, de structuration de l'association, de politique salariale, de nouvelles pistes de financement, nécessitent du temps pour qu'ils puissent aboutir et j'aimerais pouvoir continuer de travailler dessus et les voir réalisés.

Être membre du CA demande une certaine organisation personnelle qui n'est pas évidente à avoir lorsqu'on est aussi désorganisée que moi, pour autant je ne quitterais le CA maintenant pour rien au monde.

J'espère que vous me permettrez de continuer à travailler pour et avec vous.

Bien à vous les hippies,

Fanny.

6. Sylvie Marcombe

Chers membres du Conseil d'Administration et chers bénévoles,

Je souhaite me présenter à cette élection avec la conviction sincère qu'un engagement auprès d'une association comme la vôtre défend des valeurs indispensables au mieux être des personnes fragilisées.

Mon souhait est de pouvoir non seulement occuper une fonction mais surtout d'apporter mes compétences pour contribuer énergiquement à une mission difficile et d'ampleur pour

amplifier nos actions envers les migrants.

- Mes compétences et contributions

Forte de mon expérience d'hébergeuse temporaire et d'accompagnement à l'hôpital je suis convaincue de pouvoir contribuer aux actions et aux opérations de notre association de part ma connaissance des besoins en accueil et en solidarité, particulièrement dans les domaines

de l'enseignement et de la communication par l'image.

Mon expérience professionnelle de photographe de presse, de journaliste et depuis plus de vingt ans, d'enseignante en Arts pourrait compléter mes actions pour renforcer notre structure et nos missions dans toute la France.

- Mon engagement pour les personnes en exil

Depuis mes débuts au sein de l'association, j'ai constaté l'importance de la solidarité et de l'empathie dans toutes les actions entreprises sur le terrain.

Les personnes que nous aidons, arrivent sur notre territoire avec des espoirs, des rêves que nous devons accompagner grâce à notre compréhension du parcours difficile de leurs vies.

Je m'engage donc à défendre une approche basée sur le respect, l'indulgence, la bonté et la tolérance, la dignité et le respect, en veillant à ce que chaque voix soit entendue et chaque besoin pris en compte.

- Notre mission

Je crois fermement en la complémentarité des talents et en la force de l'universel.

En tant que membre du Conseil d'Administration, je m'engage à appuyer les différentes initiatives de notre association, à encourager la participation de tous et à favoriser les échanges d'idées.

Nos parcours sont divers et c'est notre plus grand atout.

Notre projet commun sera de convaincre notre société de son besoin d'inclure ceux qui croient en notre modèle démocratique pour permettre à toute personne d'être mise à l'abri et de déposer une demande d'asile dans le pays de son choix.

- Une vision pour le futur

L'avenir de Utopia 56 repose sur notre capacité à nous adapter et à convaincre sans relâche.

Je suis donc déterminée à travailler en étroite collaboration avec l'ensemble des membres pour définir des objectifs ambitieux et réalisables, en garantissant une gestion collective et transparente des ressources.

Ensemble, nous pouvons faire avancer nos objectifs, sensibiliser davantage de citoyens et mobiliser des fonds pour de nouvelles actions.

- Conclusion

Je suis prête à m'engager pleinement et avec énergie pour relever les défis qui se présentent

à nous et à œuvrer avec foi pour faire entendre la voix de Utopia 56 un acteur majeur de la solidarité entre les peuples

J'espère pouvoir compter sur votre soutien et votre confiance pour mener à bien cette mission ensemble.

Cordialement.

Sylvie Marcombe

7. Pauline Henot

Cher.es membres d'Utopia 56,

Cela fait maintenant plus de deux ans que j'ai eu le privilège de m'engager dans les diverses missions que propose l'association. D'abord comme bénévole, puis comme référente de mission et stagiaire, jusqu'à occuper récemment un poste de chargée de mission dans un tiers lieu d'hébergement d'urgence pour mineur.es isolé.es et familles à la rue.

Forte de cette expérience terrain et de ma compréhension des enjeux auxquels Utopia 56 fait face, je souhaite contribuer à l'élaboration des orientations stratégiques et politiques de l'association. Le contexte politique de cette année, marqué par un racisme d'État de plus en plus déshumanisant et une répression accrue des publics que nous accompagnons, m'ont poussée à vouloir intensifier mon engagement. Plus que jamais, je ressens l'urgence d'agir collectivement pour un accueil digne des personnes exilées et interpeller les pouvoirs publics sur leur responsabilités en matière d'accueil.

Mon parcours au sein des pôles et missions de l'antenne de Paris a renforcé mon attachement à Utopia 56, que je considère aujourd'hui comme un modèle d'indépendance militante. Cette volonté d'agir avec radicalité mais aussi pragmatisme face aux défis du terrain est essentielle. Intégrer le Conseil d'Administration serait pour moi l'opportunité de contribuer aux décisions stratégiques et d'assurer que ces principes fondateurs continuent de guider l'association. Mes responsabilités en tant que chargée d'un tiers lieu d'hébergement ont couvert des aspects variés, allant de l'organisation quotidienne d'un lieu de vie à la gestion d'équipe, et m'ont permis de développer des compétences essentielles pour soutenir efficacement les personnes accueillies, mais aussi pour mieux comprendre les besoins des bénévoles et des salarié.es pour leur garantir un espace d'engagement serein.

Ces expériences m'ont également permis de développer des qualités d'organisation, de coordination et de prise de recul que je souhaite mettre à profit de ma participation au Conseil d'Administration. Intégrer le CA me permettrait de contribuer à renforcer le lien entre terrain et gouvernance, en cohérence avec les objectifs de l'association et les besoins concrets des personnes que nous accompagnons. Consciente que la stabilisation et la structuration d'Utopia 56 sont des enjeux importants pour l'avenir de l'association, j'aimerais également apporter mon soutien sur ces aspects pour contribuer à la pérennité des projets des différentes antennes.

Je suis prête à investir pleinement mon énergie dans ce rôle et à collaborer avec les membres du pour le développement de projets porteurs de sens qui font pour moi notre force.

En vous remerciant pour votre attention et votre soutien, je vous prie de recevoir, cher.es membres, l'expression de mes salutations les plus sincères.

Pauline Henot

8. Jeanne Dossat

Bonjour à toutes et à tous,

Moi c'est Jeanne, j'ai fait mes premiers pas à Utopia il y a maintenant presque 2 ans en devenant stagiaire sur le pôle Familles de l'antenne de Paris. J'ai ensuite réalisé un stage à la coordination de l'antenne de Calais et suis aujourd'hui de retour sur l'antenne de Paris comme bénévole aux pôles Familles et Hommes Isolés. Ces expériences m'ont permis de découvrir en profondeur l'association et ont suscité l'envie de m'y investir encore davantage. Je me sens en effet en adéquation avec les valeurs défendues par Utopia et suis convaincue du rôle essentiel que cette asso peut avoir auprès des personnes exilées ainsi que dans le débat public.

C'est pourquoi, je souhaiterais prolonger mon implication à Utopia en intégrant le conseil d'administration afin de contribuer à la vie de l'association en prenant part aux décisions stratégiques.

À bientôt, Jeanne